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НА ПОРОГЕ СЕССИИ
Впереди сессия, а за ней лето. 

Беззаботное и веселое, если сту
дент учился, полное тревог и го
речи, если предпочитал труду ни
чегонеделание. Осталось по суще
ству две недели. Срок небольшой, 
но сделать за него можно многое, 
если, разумеется, мобилизовать се
бя на упорную работу.

Самое главное —  выйти на сес
сию «чистым». Это значит сдать 
все зачеты, задания, курсовые про
екты и работы, получив в зачет
ной книжке штамп «допущен к эк
заменам». И сдать вовремя, не 
Позже 5 июня. Д ля этого нужно: 
оставить забавы, продуктивно ис
пользовать каждый час, пораньше 
вставать и попозже ложиться. Н а
до вдумываться в строки и графи
ки отчетов, в линии и узлы чер
тежей. Обстоятельно проведенное 
и оформленное записью испытание 
или опыт —  залог к освоению кур
са. Н адо исключить механическое 
переписывание или копирование—  
это пустая трата времени. Один 
самостоятельно объясненный опыт 
или решенная задача лучше деся
ти бездумно переписанных отче
тов.

Как готовиться к зачетам и эк
заменам? Только с карандашом и 
бумагой. Перелистывание книги да
же два— три раза подряд —  поте
ря времени. Прочитай, пойми и 
воспроизведи по памяти прочитан
ное. Иного пути нет. И  не сиди над

одним и тем же до одури. Разнооб
разь занятия, как делал сам и 
учил этому других В. И. Ленин.

Нам, преподавателям, часто при
ходится слышать фразу: «Я чи
тал много раз». Учебник —  не ро
ман. Его нельзя просто читать. 
Н адо вчитываться и вдумываться 
в прочитанное, записывая суть 
каждого понятого вопроса.

«Незаписанная мысль —  поте
рянный клад», —  говорил Д . И. 
Менделеев.

Л  не обходить трудных мест. 
Их вообще нет, нет даже трудных 
наук. Есть трудное изложение. 
Н е поняв с одного раза, обязатель
но поймешь с третьего, четвертого. 
Упорство и целеустремленность бе
зусловно обеспечат успех. ,

Будьте уверены в себе, но знай
те меру этому. Почаще говорите 
себе, что знаете не все, садитесь 
за учебники. Почаще сами себя 
контролируйте, мысленно излагая 
те или иные разделы курса, будто 
бы отвечаете экзаменатору.

Для успеха в сессии труда од
ной части институтского коллекти
ва —  студенческой мало. Более на
пряженно и вдумчиво должны ра
ботать в предэкзаменационный пе
риод и преподаватели. Н адо пойти 
студентам навстречу, предельно со
кратив, а лучше и вовсе исключив, 
непроизводительные затраты вре
мени. Увеличить период своего пре
бывания в институте, делать чаще

(по крайней мере втрое) консуль
тации, открыть двери лабораторий 
(не ограничиваясь часами распи
саний).

Весьма существенную роль сы
грает оперативность и организо
ванность приема курсовых проек
тов: комиссии должны собираться 
не реже, чем один раз в два дня. 
Вообще с этой недели и до конца 
«страдной» поры преподаватели 
должны быть на кафедрах ЕЖ Е 
Д Н Е В Н О  и не менее положенных 
им шести часов.

Предстоит дополнительная ра
бота заведующим кафедрами и 
деканам. Зав . кафедрами должны 
побывать на экзаменах и зачетах 
у каждого из преподавателей сво
ей кафедры, а деканы и их заме
стители —  хотя бы на одном эк
замене, но во всех группах своего 
факультета.

Неплохо бы обсудить вопросы 
предстоящей сессии на совете ин
ститута или расширенном произ
водственном совещании. Пока что 
ненормальности еще есть. Даже  
качество дипломных проектов, в 
частности, многими оценивается по 
баллам зачетки, не говоря уже о 
экзаменационных оценках. Записи  
в зачетках делаются небрежно, а 
подчас и безответственно.

Трудное и ответственное время 
наступает для всего института, 
но трудности эти должны быть 
преодолены организованностью и 
добросовестностью как студен
тов, так и преподавателей.

М. И . К И С ЕЛ ЕВ.

СКОРО СЕССИЯ!

У нас стало тише
Абонемент художественной ли

тературы стал излюбленным ме
стом многих книголюбов. Хорошо 
в свободное время почитать увлека
тельную интересную книгу. Здесь  
можно найти многое: приключе
ния и фантастику, свои любимые 
стихи, узнать жизнь замечатель
ных людей, правду о религии, вы
брать новинку. Пользуются успе
хом у читателей выставки «Юмор 
и сатира», «Новинки литературы», 
«Завоюем вселенную». А , напри
мер, с выставки «Подвиг миллио
нов» были прочитаны книги 67 
читателями. С особенным увлече
нием литературу военных лет чи
тали Тарасюк А . (2 6 5 -2 ), Черепа
нов В. (7 2 5 -1 )  и другие.

Девушек г'руппы 325-2  заинтере
совали книги с выставки «О бду
мывающим житье» —  это «Письма 
к тебе» Глебовой Г., «Готов ли ты 
к жизни» Фраерман Р ., «Счастье 
моего современника» Ландесман П.

В курсе всех новинок фантасти
ки Ростовцев Л . и Хопта И. 
(2 5 3 -2 ) , активные читатели вечер-

С приходом весны читателей 
нас стало еще больше. Только в 
апреле любителей художествен 
ной литературы прибыло 79 чело> 
век (а в январе 3 1 ) . И  за этот 
же месяц было прочитано всеми 
читателями 1115 книг.

Сейчас, когда настала горячая 
пора подготовки к сессии, заметно 
тише стало на абонементе художс' 
ственной литературы и многолюд 
нее в читальных залах.

Трудно порой друзьям художе
ственной книги уйти с пустыми 
руками, но увы... Одни размышля
ют: «Взять или не взять, ведь ес
ли возьму, пока не прочитаю, не 
оторвусь» или —  «Нет, лучше пока 
брать книг не буду» и чаще —  
«Пока ничего не возьму». Но 
бывает и так. Спрашиваешь: «Ког
да же вы все это прочтете?» —  
«Да ведь на экзамен-то целых 
пять дней дают».

Пройдет сессия, и мы снова 
ждем вас, друзья книги, а пока 
«ни пуха, ни пера».

В. г. Т Е Р С К А Я ,
ник Брагин В. (1 1 4 ) , Раков А .
(1 3 4 -2 ) и др. ст. библиотекарь.

Каждой весной Студенческий 
городок, как М01дница, поднов
ляет свой наряд. Все пышнее и :|Я||||||||||||^|Ш |И^^^^  
зеленее становится он. Дружно _ , ^
прошли озеленителБные работы  
в этом году. Высажено 1335  яб
лонь, 2 7 4 0  саженцев, вяза, 51 0  
тополей, 100 кленов. С прихо
дом  по-настоящему теплых 
дней на клум!бах расцветут 75  
тысяч различных цветов, кото
рые будут высажены.

Ф ото с .  Ковалева.

К убиека, ш тормовка, форма з а 
щитного цвета, эмблема, зона з а 
топления —  эти и другие слова из 
лекснона трудовых отрядов попу
лярны  сегодня в Студенческом, 
В них превосходно вы раж ается 
походное настроение 450 политех
ников — членов пяти студен
ческих отрядов. Н а доске объ 
явлений комитета В Л К С М  инсти
тута преимущественно объявления 
ш табов этих отрядов — «Рубина», 
«А лм аза», «Заполярного», «Энер
гии», «Енисея». Политехнический 
сегодня — на «штабном» положе
нии.

•
— Н а  стройке когда-нибудь р а 

ботали? —  это сираш ивает А л ек 
сандр Попов, первокурсник С Ф , а 
в штабе —  инженер по технике 
безопасносши (до постуиления в 
институт Попов работал началь
ником участка).

— В самодеятельности участвуе
те? —  это Валерий П ретцер, ответ
ственный за  культмассовый сектор,

—  Спортом занимаетесь? —  это 
А лександр Горин (гр. 5 5 5 -3 ), от
ветственный за спортивную рабо
ту.

Вот три вопроса, которые о б я з а 
тельно задаю тся каждому, чью кан
дидатуру обсуж дает штаб. Ведь 
отряд едет на стройку не только 
работать, отряд  едет ж ить полно
кровной ж,иэнью. Поэтому в ш та
бе так радую тся каждому, кто от
вечает на эти вопросы утверди
тельно. З д есь  одно требование: 
каж дый должен быть умелым, быть 
способным.

А  если ты никогда не работал 
на стройке, не ш тукатурил, не ма
лярил?

—  Н аучусь, наверно, —  отвеча
ет, как и многие, С ветлана Кураш , 
студентка группы 314-5.

Углубилась в учебник Н И Н А  
С Л И Н К О В  А . Т  рудно придется 
девушке в сессии. На недавнем 
собрании группы 195-2 ее резко 
критиковали товарищи. Контроль
ная неделя показала, что Нина не

успевает по четырем предметам. З а 
то она чрезмерно увлекалась кино 
и театром и много занятий пропу
скала. Все это обеспокоило группу. 
Янова Таня вызвалась помочь Н и
не в учебе. И  сама Нина дала 
обещание группе подтянуться, 
упорно заниматься в эти дни. П о
ка Нина свое слово держит. Креп
кое ли оно, подтвердит сессия.

Пропуски и недобросовестное 
отношение к учебе, привели к то
му, что и у других сокурсниц Н и
ны дела неблестящие. Студентки 
Чернявская, Кубанова, Кузнецова, 
Беляева также не успевают по не
скольким предметам. Некоторым, 
так же как и Слинковой, будет ока
зана помощь, а Люся Чернявская, 
например, отказалась от помощи 
и сама обещала в ближайший срок 
избавиться от «хвостов».

•
Серьезная наука политэкономия. 

И отношения к себе она требует 
такого же. Это хорошо понимают 
первокурсницы Н А Д Я  М А Й О Р О 
В А  и Л Ю Д А  Т О Л С Т И Х И Н А ,  
которых вы видите на верхнем 
снимке. Ф ото и текст

Е. Н О В И Ц К О Й  и 
Т . С Т А Р Ч Е Н К О .

Лозунг отряда «Не пнщатьЬ
(С З А С Е Д А Н И Я  Ш Т А Б А  О Т Р Я Д А  «Е Н И С Е И » )

Если ты до сих пор считал, что 
у тебя нет голоса и вообще ника
ких артистических данных, а тебе 
говорят: «Н у петь-то будем все?»

—  Н аверно, смогу в хоре петь, 
— отвечает Света.

—  А  политинформация вести 
сможешь?

—  Смогу, наверно.
И  вот в графу «Общ ественная 

работа» Светланиной анкеты зам- 
политштаба «Енисей» Л ида К озло
ва (гр. 534-1 ) вносит дополнения: 
политинформации, хор. А  внизу 
появляется наложенная Л идиной 
рукой резолю ция: «Утверждена.
19.05.66 г.».

Конечно, с таким же настроени
ем — непременно быть зачислен
ной в отряд —  пришла и перво
курсница строительного факульте
та Л ю дмила Голубева. Н о  ее ож и
дало огорчение. О казалось, что з а 
явления студентов некоторых 
групп С Ф  пока не рассматриваю т
ся штабом. Д еканат предупредил; 
еще не решен вопрос о производ
ственной практике этих групп.

Выслуш ав такую весть, огор
ченная студентка вы сказалась 
единственным, и горестным вос
клицанием:

—  Н у  надо же!
А  ведь она, как и все, пригото

вила было другие слова; «Д а, сог
ласна. Д а, смогу».

Н о  есть один вопрос, на кото
рый почти все отвечают «нет» —■ 
на предложение работать поваром. 
«В крайнем случае, если заставят, 
могу работать поваром. Н о  хочу 
строить», —  сказала и  Н адеж да 
Байкалова (гр. 2 4 4 -2 ). Н адо  ли 
0!бъяснять, что здесь нет никакого 
противопоставления, никакого 
«но» и т. д.? Ничего, наверное.

объяснять не надо. Лучше расска
зать , как отнеслась к предложению 
работать в отряде поваром К атя  
Васильева (гр. 253 -2 ). «Белить? 
Смогу. Сварщ иком? Д а, немного 
знакома со сваркой, если надо, мо
гу быстро научиться. Спортом? 
Д а, занимаю сь. Д а, в худож ест
венной самодеятельности участвую. 
Поваром? Д а, могу работать пова
ром. Я  хорошо готовлю».

Н адо  было видеть, как приняли 
члены ш таба К атины  слова —  не 
с наигранным восторгом, а с еди
нодушным уважением к этому 
человеку.

С большим уважением встреча
ют в штабе и имеющих строи
тельные специальности. Первым 
таким «настоящим специалистом» 
(как  вы разился кто-то и з членов 
ш таба) был на этом заседании 
С аша Волков (гр. 5 5 5 -1 ). Т ретий 
р азр яд  столяра он получил в шко
ле. В очереди «на утверждение» 
Саша был одиннадцатым. А  пос
ле сорока рассмотренных в этот 
день заявлений подсчитали: со
строительными специальностями 
пока девять человек.

Конечно, нелегко придется ребя
там, и не только потому, что ра
бота строителя вообще нелегкая. 
(К огда Сашу спросили, каким ви
дом спорта он хочет заним аться, и 
он ответил, что предпочитает т я 
желую  атлетику, все засмеялись: 
«Там , брат, на,кидаешься!»). Т р у д 
но придется и потому, что малова
то умелых строителей. Н о зато 
много ж елания строить, много мо
лодого задора и хорошего настро
ения —  того, с чем уезж али про
шлогодние наши отряды  и возвра
щались с победой.

Ф . А Н О С О В А .



по И Н С ТИ ТУТУ
Закончи л свою работу в насто

ящем учебном году теоретический 
семинар по истории К П С С . В его 
состав входили работники отдела 
кадров и административно-хозяй
ственной части института, всего 
девять челО(век. Участники семи
нара систематически, в процессе 
всего учебного года изучали мате
риал самостоятельно, коиспектиро- 
вали, консультировались. А  в пос
ледний понедельник каждого м еся
ца проводились теоретические со
беседования, в которых принима
ли участие все товарищ и.

Особенно хорошо занимались в 
течение всего учебного года А . Л . 
Д айн, Ю . И. Деева, М. А . К оль

цова, Л . А . Устименко, А . Ф . Гу- 
дименко. Со всей партийной от
ветственностью  относилась к свое 
му поручению и староста семинара 
Е . М. М альцева.

С момента откры тия X X II I  
съезда К П С С  участники семина
ра приступили к изучению мате
риалов съезда. Последнее занятие 
проводилось по теме «Директивы 
X X I I I  съезда К П С С  по пятилет
нему плану развития народного хо
зяйства С С С Р на 1966— 1970 го
ды». И зучение материалов съезда 
вы звало большой интерес.

Д . А . В А С И Л Ь Е В , 
доцент кафедры истории КПСС, 
руководитель семинара.

Что такое лето для наших поли- ков —  посвящения их в студенты 
техников? К роме отдыха, это для А провести его надо впечатляю- 
многих еще и работа в трудовых 
отрядах, для других — ремонт в 
студенческих общ еж итиях, для 
третьих —  работа с абитуриента
ми, деж урства на пляж е и т. д. А  
для комитета В Л К С М  института 
лето — все эти заботы  вместе. И

ще —• так, как и положено на> 
нать новые традиции.

Этим вопросам и было посв1Яще- 
но очередное заседание бюро ко
митета В Л К С М  института. Члены 
бклро обсудили план работы на 
летний период, распределили меж. 

еще —  подготовка к десятилетию  ду собой обязанности на это время 
института. И  еще —  проведение установили возможные для себя 
впервые праздника первокурсни- сроки ухода в отпуск,

•
Собрание преподавательского состава, состоявшееся 19 мая, было 

посвящено обсуждению итогов работы X X III  съезда партии. Съезд  
определил перспективы и направления очередного этапа строитель
ства коммунизма, его решения отвечают жизненным интересам пар
тии и народа. О б этом говорил в своем докладе ст. преподаватель 
кафедры политэкономии Е . А , Ю ргенс. Горячо, единодушно одоб
ряя ленинский курс партии, выступающие сосредоточили свое вни
мание на тех задачах, которые встают в новом пятилетии перед 
нашим краем, а следовательно, и перед коллективом нашего 
института.

—  Любое дело решают кадры, —  сказал в своем выступлении 
ректор института В. Н . Борисов. —  90 проц. наших выпускников 
поедут на стройки, промышленные объекты Сибири. Поэтому успех 
гигантского строительства, которое намечено партией в вашем крае, 
в немалой степени зависит от нашей сегодняшней работы по вос
питанию специалистов.

ЗНАЕШЬ К 50-летию Советской власти

ли ты
ИСТОРИЮ
К Р А Я ?

1. К расноярск был основан в 
1628 году. Воевода А ндрей Дубен- 
ский с отрядом каза.ков в 300 че
ловек построил при впадении реч
ки Кач'и в Енисей укрепленный 
пункт —- острог, назвав его К рас
ным Яром по красным кам1Нвм у 
подножья горы. О строг представ
лял деревянные пост1рой|ки, рас
положенные в виде четырех
угольника, опоясанные рвом и ча
стоколом. Со стороны Е1нисея 
в стене находились большие воро
та, на стенах высились сторож е
вые башни.

З а  первые сто лет население 
К расноярска увелич.ива'Л01Сь мед
ленно: к 1735 году оно насчиты
вало около двух тысяч человек. 
К  концу X I X  века, по все1россий- 
ской переписи 1897 года, населе
ние К расноярска составляло уже 
26 699 жителей. В советское В1ре- 
мя численность населения быстро 
воз1растала: в 1930 году — 95
тысяч, в 1932 — 115 тысяч, в 
1934 —  150 тысяч, на 1 января 
1965 года —  542 тысячи человек.

2. В 1822 году в связи  с адми
нистративными реф.о(рмами С перан
ского была образо'вана Енисей
ская губерния с губернским горо
дом К расноярск. Население со
ставляло 3 926 человек. В состав 
губернни входило пять уездов: 
К расноярский, Енисейский, А ч и н 
ский, К анский и М инусинский. Гу
берния сущ ествовала до 1925 года, 
после чего были созданы адмияя- 
ст1ратив1Ные округа. В 1930 году 
округа были ликвидированы и 
вместо них введено новое админи
стративное деление на районы. О ни 
подчинялись Западно-С ибирскому 
и Восточно-Сибирскому краям.

3. К расноярский край был обра-

С этого номера в нашей газете вводится такой отдел. Вести его 
будет член редакционной коллегии, доцент В. К. Л О Г В И Н О В . Се
годня мы печатаем некоторые данные о возникновении края. В даль
нейшем будет рассказано о событиях, более близких по времени, о 
революционных и героических делах.

Мы обращаемся к читателям с просьбой присылать краткие ин
тересные материалы из истории развития края.

зовая постановлением П резидиума быстрой
В Ц И К  7 декабря 1934 года. В 
него кроме адм яяистративны х рай
онов вошли Х акасская автономная 
область, преобразованная из н а
ционального округа 20 октября 
1930 года, и Т аймы рский и Эвен
кийский национальные округа, об
разованны е постановлением П ре
зидиума В|ЦИК 10 декабря 1930 
года.

4. Заглянем  в прошлое К расно
ярска и Енисейской губернии. В 
1899 году на 600 с лишним тысяч 
жителей губернии насчитывалось 
всего лишь 66 врачей, из них 37 
в сельской местности.

Т акое же положение было с на
родным образованием. По данным 
«Памятной книжки Енисейской гу
бернии», изданной Енисейоким ста
тистическим комитетом в 1865 го
ду, на всю Енисейскую губернию 
имелось 40 учебных заведений. В 
том числе: К расн01Я|рское уездное
учи.лище. Канское и Частоостров
ское приходские училища, Ш илин- 
ское, Верх-Бо'тойское, Сухо6 узи>1- 
ское и Еловское сельские училища. 
К анская ж енская прихо1Дская шко
ла. З а т о  имелось 362 церкви!

5. П ервая общ ественная баня в 
К расноярске была открыта в 1833 
году, пе|рвая парикмахерская —-  в 
1845 году.

6 . С основанием К расноярска 
сложной проблемой для Ж!ителей 
стала переправа через Енисей. О со
бенно острая нуж да в ней возник
ла с 1740 года, когда проложили 
М осковский тракт. Вместо весель
ных лодок установили гребные кар- 
база, но и они не удовлетворяли 
растущ их потребностей. Развитие 
торговых и промышленных свя 
зей, а такж е многочисленные пар
тия ссыльных, направляемых в Во
сточную Сибирь, требовали более

и надежной переправы 
через реку. Летом 1872 года, по 
примеру иркутян на А нгаре, в 
К расноярске архитектором А . А . 
Лосовским был построен паром. Он 
просуществовал на Енисее около 
70 ,\ет.

7. Первые пароходы на Енисее 
появились свыше ста лет тому на
зад. Корпус первого парохода 
«Енисей» и две барж и к нему бы 
ли построены в 1862 году в го|роде 
Е1н и с ейск е механиком -с  ам оу чко й 
Х удяковы м , бывшим крепостным 
крестьянином княгини Трубецкой. 
З а  свою ж изнь он построил 15 
пароходов. Рейсы на нижнем плесе 
от Енисейска до Т уруханска на
чались с весны 1863 года, на верх
нем плесе — от К расноярска до 
М инусинска в 1883 г.

8 . В 1910 году русское техниче
ское общество заинтересовалось 
тем, как использую тся гидроэнер
гетические ресурсы России в про
мышленных целях. Бы л сделай 
запрос и Енисейскому губернато
ру. Последний ответил, что водная 
энергия Енисея приводит в дви
жение... одну мелыницу. Тепериь 
каждый может сопоставить, какой 
резкий контраст составл1яет этот 
факт с нынешней картиной гигант
ских строек на Енисее по соору
жению крупнейших в мире К рас
ноярской и С аяно - Ш уш енской 
ГЭС.

9. К расноярский водопровод — 
один я з  старых в  Сибири. Он начал 
работать в 1912 году и имел тогда 
цротяженность 17 верст. В том же 
году в К расноярске появилось 
электрическое освещение —  начала 
работать маленькая электростанция 
мощностью в 250  киловатт. Она 
давала свет в учреж дения я  бога
тые дома. Ж ители же города до
вольствовались только освещением 
керосиновых ламп.

р  Т У Д Е Н Ч Е С Т В О  —  самая
У-' яркая  страница ж изни, в 

студенческие годы чувствуешь се
бя в бурном, кипящем котле ж и з
ни. В институте нам скучать было 
некогда», —  так говорят те, кто 
кончил наш политехнический. А  
хотите ли вы знать, как ж ивут, 
чем интересуются, как м ы слят свое 
будущее наши бывшие студенты? 
Выполняя поручение рела1кции «По
литехник», я беседовал со многими 
из них. Н аш и выпускники были 
очень рады  узнать последние ново
сти из вуза, а я узнать об их ж и
зни и рассказать об этом вам. Чи

татели .

Самое ценное, пожалуй, в сту
денческие годы, это особое чувство 
друж бы  и товарищ ества, локтя 
друга, который всегда приходит на 
помощь. Н а  производстве обычно 
не бывает такого же сплоченного, 
дружного коллектива, как у сту
дентов. Поэтому даж е те выпускни
ки, которые раньше были далеки 
друг от друга, встретивш ись, гово
рят, как самые хорошие друзья. 
А  почему?

Слово секретарю  комитета ком
сомола телевизорного завода
А . Пуртову: «Н а заводе часто ме
няю тся люди. Одни приходят, дру
гие уходят, и  у каждого свои ин
тересы, своя семья, стремления. В 
институте же у всех общ ая цель—  
учеба. Вместе живеш ь, ездиш ь на 
сельхозработы , вместе питаешься, 
вместе ходишь в кино, театр, на 
воскресники и т. д. Т ак , за пить 
с половиной лет наша группа ста
ла единым, спаянным коллективом. 
В настоящ ее время наша дружба 
продолжается».

Е сли крепка студенческая связь, 
то она будет продолж аться и помо
ж ет в дальнейшем преодолеть лю 
бые трудности.

Х арактерно, что все, окончив
шие вуз, говорят, что преподава

тель должен больше требовать со 
студента, а большинство студен
тов утверж даю т обратное. В чем 
же дело? Вот что ответил на это 
аспирант К П Т И  А . Корчагин: 
«Т ак рассуждаю т те студенты, ко
торые живут сегодняшним днем. 
З релость  к ним приходит позд
нее, после окончания института. 
Б лагодаря тем преподавателям , ко
торые больше требовали, мы полу
чили больше знаний, крайне необ
ходимых на практике».

О  А  П Р О И З В О Д С Т В Е  на 
W молодых специалистов 

смотрят, как на «готовых» инж е
неров, с надеждой, ж дут от них 
решения трудноразреш имых вопро-

скника зависят прежде всего от 
его самостоятельности, напористо
сти, систематической работы над 
собой. Б ы ть может, по какому-ли
бо вопросу возникнет затруднение, 
а этот материал совсем не изучали 
в вузе. Н о  ведь в институтских 
программах нельзя всего преду
смотреть и лишних изучаемых дис
циплин нет. В уз учит мыслить, ра
ботать с книгой, поэтому выпу
скник должен суметь решить лю 
бой вопрос. Н а  то он — инженер.

А  где же взять  время для по
стоянной учебы? Спросите любого 
студента, и он ответит: «Н ет вре
мени». Правильно, времени мало, 
поэтому его нужно планировать.

ное. Сейчас же учиться легче. Со
ставлены методики для лаборатор
ных практических занятий. Число 
студентов стало больше, поэтому 
реже приходится работать в хозча
сти и т. д. З н ачи т , больше оста
ется времени для учебы.

«После окончания института 
больше ощ ущ ается нехватка време
ни», —  говорит Я. Булане. Он 
окончил вуз в 1965 году. Работает 
руководителем группы по группо
вой обработке на К расноярском 
судостроительном заводе. Янис — 
ударник коммунистического iipyAa, 
председатель цехкома. «Его порт
рет висит в галерее передовиков 
производства. О  нем же напечата-

ВЫПУСКНИКИ И ВУЗ
сов. Спраш иваю т же со всей тре
бовательностью », — говорит зам. 
начальника цеха комбината ж е
лезобетонных и металлических кон
струкций А . Александров. Д ейст
вительно, в институте для студен
тов приготовлены программы: 
учить от и до, а больше не нужно 
—  на экзамене ведь не спросят. 
Реш ил задачу, посмотрел ответ. 
Если ошибся, есть возможность 
исправить ошибку. Н е  сумеешь 
сам, помогут товарищ и. А  на заво
де «Нужно... с полной ответствен
ностью принимать сам остоятель
ные решения, учиться работать с 
людьми, руководить ими. Было бы 
хорошо, если бы в вузе чаще пе
ревы бирали комсоргов, профоргов, 
старост групп, чтобы каж ды й мое 
почувствовать ответственность за 
коллектив», —  сказал  старший 
инженер-технолог судостроителыно- 
го завода Ю . Бендерский.

Уровень знаний, эрудиция выпу

распределять. А  как ж е успевали 
первые студенты нашего инсти
тута?

Н . Корчагина, ста|рший препода
ватель К П Т И : «Времени было
очень мало. Работали на стройках 
общ ежитий, озеленении, в хозча
сти гораздо больше, чем студенты 
последних лет. Плю с участие в са
модеятельности, работа в комитете 
Д О С А А Ф  и все же как-то успева- 
лось».

В. Самарин, начальник Т Н Б  су
достроительного завода:

«Л абораторны х работ не было: 
тогда мы только перевозили обо
рудование, поэтому трудно было 
освоиться на заводе. Очень помог
ли в приобретении навыков в ра 
боте две практики на Горьковском 
автомобильном заводе».

О Д У М А Й Т Е С Ь : занятий не 
было, а они были необхо

димы. Дополнительно уходило 
время, чтобы наверстать упущ ен

на статья в заводской многотираж 
ке», — добавляет С. Дурандина, 
инженер-конструктор этого же з а 
вода, тоже наша выпускница. Р а 
бота Саше нравится: «есть над чем 
работать, есть, что искать». Вот 
что она сказала: «К оллектив заво
да очень хороший, дружный. По 
моим чертежам работаю т в цехах. 
Т олько сначала чувствовалось вол
нение: правильно ли я сделала? не 
допустила ли ошибки? Было бы хо
рошо, чтобы при защ ите курсовых 
проектов, больше спраш ивали, что
бы студент, заканчивая вуз, не бо
ялся за  свою  конструкцию , привы 
кал быть уверенным». Н аш  р а з
говор прервался, т. к. зам. секре
таря комитета В Л К С М  завода 
Д ураядяной  необходимо было идти 
проводить комсомольское собра
ние. Уходя, она сказала: «Пусть 
комитет комсомола института орга
низует вечер встречи с выпускни
ками!»

«А  когда же будет вечер встре
чи? —  это был самый первый во
прос, кскторый задавали  мне наши 
бывшие студенты, —  раньш е были 
традиционные вечера, а почем- 
их нет теперь?» Действительно, по
чему? М ожет бы ть, комитет 
В Л К С М  или профком ответят на 
этот вопрос?

о  Э Т О М  Г О Д У  в июне вы- 
пускиики строительного и 

механического факультетов хотят 
коллективно обменять времееные 
удостоверения на дипломы. И зве
стно, что Л енинградский элект1ро- 
технический институт высылает 
письма на предприятия, где рабо
таю т его питомцы, с просъбой от
командировать такого-то человека 
для получения диплома. Почему бы 
нашему институту не поступить по
добным образом?

О дни выпускники стесняю тся 
идти в институт сами без пригла
ш ения: «Н ас не звали», а другие, 
посетив вуз, чувствуй},т себя чу
жими, ненужными. Т е, кого они 
знали, уехали после окончаняя, а 
больше ни в ком не встречаю т за 
интересованности. П олучается так, 
как будто человек, проживш ий в 
доме большую часть жизни, после 
долгого отсутствия приходит и ви
дит в «его» доме чужих, посто
ронних людей, которые чувствую т 
там себя хозяевами. Н о  ведь и те 
и другие — политехники, члены 
одной и той же большой семьи!

М еж ду вузом и его воспитанни
ками должна сущ ествовать связь. 
А  как поддерж ивать эту связь? 
М ожно, например, при помощи ан
кет, личных встреч. А  может быть 
иначе?

В. Х О Л О П О В ,

наш корреспондент.

Редактор 
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